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El acuerdo suscrito establece un aumento del 30%, que para las categorías 
1,2 y 3 será del 12,5% en febrero, 12,5% en junio y el 5% restante en septiembre, 
mientras que para las categorías 4 y 5, el aumento será del 
15% en febrero, 10% en junio y 5% en septiembre. PÁG. 3
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ABORTO, EDUCACIÓN SEXUAL, Y UN PLAN PARA 
EMBARAZADAS Y NIÑEZ, LOS PROYECTOS DE ALBERTO

PÁG.  9

El gobernador Gustavo Melella brindó ayer su mensaje al pueblo de Tierra del Fuego, en el marco de la apertura 
de sesiones legislativas. “Describir la realidad tal cual la encontramos y percibimos”, dijo. Y recordó que “en la 
campaña electoral hicimos una sola promesa: trabajar para que todos podamos vivir mejor”.

MELELLA ANUNCIÓ CUÁLES SERÁN LOS EJES 
DE SU GESTIÓN DURANTE EL PRÓXIMO AÑO

Hoy los estudiantes y docentes 
volverán a las aulas. El Gobierno y 
los trabajadores de la Educación 
lograron llegar a un acuerdo 
salarial, aunque el gremio seguirá 
en alerta y movilización para que 
se cumplan los puntos acordados, 
entre ellos reabrir la 
discusión en mayo. 

2.500 CHICOS EN 
LAS COLONIAS

El presidente Alberto Fernández anticipó ayer que enviará dos proyectos de ley al Congreso, uno 
para legalizar el aborto -y se convirtió así en el primer mandatario en tomar esa decisión- y otro 
para instaurar el Plan de los 1000 Días para el cuidado de embarazadas, niñas y niños, y anunció el 
lanzamiento de “un contundente programa” de educación sexual integral y 
prevención del embarazo no deseado. PÁG.  17

Se llevó adelante el cierre de las 
colonias de vacaciones, espacio en 
el que miles de niños y niñas, de 
todas las edades y provenientes 
de distintos barrios de la ciudad, 
disfrutaron de una variada agenda 
de actividades.

EL MUNICIPIO DE RÍO GALLEGOS SUSPENDIÓ 
LA APLICACIÓN DE LA TASA PARA CAMIONES
Según se conoció, la suspensión del Inciso C del Artículo 75 (Ord. 2419) sólo alcanza a 
los camiones con destino a Tierra del Fuego o la República de Chile. En cambio, los que 
finalicen sus viajes en la propia capital santacruceña deberán abonar la 
tasa equivalente a 10 mil módulos.

VUOTO OTORGÓ UN 
AUMENTO SALARIAL

HUBO ACUERDO 
Y HABRÁ CLASES



  TIEMPO FUEGUINO | 2  de Marzo de 20202 | 

PROVINCIA

MELELLA: “DESCRIBIMOS LA REALIDAD TAL 
CUAL LA ENCONTRAMOS Y PERCIBIMOS”

USHUAIA. “Vivir mejor es contar 
con servicios públicos de calidad en 
nuestros hogares. Vivir mejor im-
plica proteger el medio ambiente 
para nosotros y para las próximas 
generaciones. Vivir mejor es poder 
acceder al deporte y la cultura. Vivir 
mejor es luchar, desde la paz, por 
nuestra soberanía.  Vivir mejor es 
tener un empleo que nos dignifique 
y nos permita realizarnos” valoró. 

Así sostuvo el gobernador Gus-
tavo Melella durante la apertura de 
sesiones legislativas realizada ayer.

En esa línea indicó que “los 
problemas en Tierra del Fuego son 
graves. Basta con ver los índices de 
pobreza, basta con ver que fuimos 
la provincia más afectada por la 
política neoliberal aplicada en los 
últimos en la nación, y gracias a los 
cómplices que las acompañaron 
desde la Isla.

A su vez, indicó que “hoy la na-
ción atraviesa momentos muy difí-
ciles no solo ante la renegociación 
de la deuda externa sino ante el de-
safío más importante que es recu-
perar la calidad de vida perdida, el 
empleo perdido, poner en marcha 
la industria nacional, generar desa-
rrollo genuino, volver a poner a la 
argentina de pie”. 

“Confiamos en nuestro presiden-
te Alberto Fernández y en nuestra 
vicepresidenta Cristina Fernández 
que con sus principios y equipos de 
gestión, y todo nuestro acompaña-
miento lo vamos a lograr” remarcó.

El Gobernador dio cuenta del es-

El gobernador Gustavo Melella brindó ayer su mensaje al pueblo de Tierra del Fuego, en el marco de la apertura de sesiones legislativas.
“Describir la realidad tal cual la encontramos y percibimos”, dijo. Y recordó que “en la campaña electoral hicimos una sola promesa: trabajar para que 
todos podamos vivir mejor”.
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tado de situación de la administra-
ción y lamentó haber encontrado 
un Estado desorganizado con fal-
tante de documentación, lo cual ha 
favorecido a quienes siempre pre-
tenden estar por encima de la ley.

Estado desorganizado

En otro tramo de su discurso, el 
mandatario ejemplificó que “he-
mos encontrado más de 500 expe-
dientes que aún están pendientes 
de tramitación, muchos de ellos co-

rrespondientes a multas, sanciones 
y sumarios que no se han resuelto, 
con el perjuicio que ello genera a la 
administración provincial y a la ciu-
dadanía en particular”. 

“Hemos convenido el trabajo 
de profesionales de la Universidad 
de Buenos Aires para desarrollar 
un profundo análisis de situación. 
Estos especialistas presentarán el 
informe final que haremos público. 
No estamos buscando fantasmas ni 
haciendo una caza de brujas, pero 
los fueguinos tienen derecho a sa-
ber lo que se hizo. Somos adminis-
tradores del estado, la ciudadanía 
nos ha dado esa responsabilidad y 
debemos rendir cuentas. No se tra-
ta de cuestionar todo lo que hizo el 
gobierno anterior y empezar desde 
cero, pero la realidad es que en la 
mayoría de los sectores quedó una 
situación muy compleja” aseguró.

A su vez precisó que “nos encon-
tramos un estado que no fiscalizaba 
y estaba ausente en muchos casos 
con rastros claros de abandono o 
desidia. Administraciones parale-
las a las normales establecidas por 
sistema. Un abandono único en 
lo que se refiere a las instalaciones 
públicas de gobierno, educación y 
salud”. 

“Encontramos equipamiento 

para comunicación que llevaba me-
ses en contenedores en una playa 
logística en vez de estar instalados. 
En el Hospital Río Grande equipa-
miento por más de 3 millones de 
dólares tirados en un pasillo y al 
intemperie por más de tres años. 
Sectores donde los trabajadores se 
turnan para ir a desempeñar sus ta-
reas por la falta de espacio o equipa-
mientos” agregó. 

El Gobernador aseguró que “en 
Estado así no resuelve la vida de la 
gente, todo lo contrario. Obras lici-
tadas sin los fondos para realizarlas, 
obras que se comenzaron y se iban 
a terminar incompletas como el mi-
cro estadio y la solución de la lagu-
na seca. Obras paralizadas de meses 
como el hospital de Ushuaia y la 
guardia del hospital de río grande, 
desde mayo del 2019. Proveedores 
que reclaman pagos que no estaban 
registrados en el sistema. Compu-
tadoras vacías de información o sin 
los cables para que no pudieran ser 
usadas en el área de economía, en-
tre otras”. 

“Solos no vamos a resolver un 
problema de tal magnitud. Por eso 
los convoco a todas y todos a poner 
el hombro, a aportar su talento y su 
esfuerzo, para salir adelante” remar-
có el mandatario.
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MUNICIPALES

VUOTO ACORDÓ CON LOS SINDICATOS UN AUMENTO 
DEL 30% PARA LOS TRABAJADORES MUNICIPALES

USHUAIA. Luego del trabajo en 
paritaria junto a los gremios muni-
cipales, el intendente Walter Vuoto 
anunció un aumento del 30% sobre 
el sueldo básico de los empleados, 
lo cual constituye una importante 
recuperación del salario de los tra-
bajadores municipales. 

El aumento no es una suma fija, 
sino que es un porcentaje real sobre 
el básico y por lo tanto impacta en 
todos los adicionales que cobran los 
trabajadores. 

El acuerdo suscrito establece un 
aumento del 30%, que para las ca-
tegorías 1,2 y 3 será del 12,5% en fe-
brero, 12,5% en junio y el 5% restan-
te en septiembre, mientras que para 
las categorías 4 y 5, el aumento será 
del 15% en febrero, 10% en junio y 
5% en septiembre. 

De esta manera, el aumento 
acordado establece un parámetro 
muy beneficioso para los emplea-
dos de la ciudad, en el marco de la 
situación económica compleja del 
país, por el endeudamiento y el des-
financiamiento generado por el go-
bierno de Mauricio Macri. 

Este aumento en el básico de los 
empleados municipales, se da luego 
del incremento del 126% de la ayu-
da escolar anunciada por el Munici-
pio la semana pasada con acuerdo 
de las entidades sindicales SOEM, 
ATE, ASEOM, SEMUP, SADEM, Per-
sonal Jerárquico, UPCN y trabaja-
dores no agremiados.

Los delegados gremiales mani-
festaron su conformidad y satis-
facción con el aumento alcanzado 
y se destacó que se trata del mejor 
acuerdo al que se llegó a nivel gene-
ral en toda la provincia y que mar-

ca una continuidad en los últimos 
años. 

Por su parte, luego de la firma, 
el intendente destacó que “la Mu-
nicipalidad está haciendo un gran 
esfuerzo presupuestario para poder 
acompañar a los empleados públi-
cos, con un diálogo sincero, respon-
sable y de mucho trabajo con todos 
los sindicatos. Estamos conven-
cidos que este es el camino y creo 
en la importancia de los sindicatos, 
ésta es mi convicción. Se trata de 
un aumento real del 30% al básico, 
lo impacta en todos las adicionales 
que cobran los trabajadores”.  

“Asimismo, más allá de lo sala-
rial, necesitamos un municipio con 
financiamiento para poder llevar 
adelante las obras que necesita la 
ciudad y los servicios de calidad 
que los vecinos y las vecinas se me-

recen. Por lo que este aumento es 
también un compromiso de todos 
a seguir trabajando fuerte en este 
rumbo que hemos marcado”, con-
cluyó Vuoto.

Conformidad gremial

Tras la firma del acuerdo salarial 
entre el Ejecutivo municipal y las 
entidades sindicales por el cual los 
trabajadores municipales tendrán 
un incremento real en sus haberes 
del 30% al básico, los referentes gre-
miales manifestaron su conformi-
dad por el acuerdo alcanzado.

En este sentido, el secretario 
General de ATE, Carlos Córdoba, 
expresó su satisfacción ya que se 
llegó al acuerdo tras un intenso tra-
bajo con el Ejecutivo municipal y 
“es importante porque hasta ahora 
es el mayor aumento que tenemos 
en Tierra del Fuego y por supuesto 
esperamos que la inflación no siga 
avanzando para que realmente lle-
guemos al mes de septiembre y 
no tengamos que salir de nuevo a 
discutir un aumento salarial para 
todos los trabajadores. Esperemos 

que esto sirva de experiencia para 
el resto de las intendencias y la go-
bernación, para que se pueda lograr 
una paridad en los aumentos para 
toda la provincia.”

En tanto, el Secretario General 
del Sindicato del Personal Jerárqui-
co, Oscar Umfhürer, manifestó que 
dentro de la coyuntura que vive el 
país y con el cambio de gobierno 
nacional, “como sindicato hemos 
tratado de ser solidarios y pensar 
en los grados que ganan menos y 
llegamos al acuerdo de un treinta 
por ciento para lo que es esta pri-
mera parte del año y esperaremos a 
la mesa del mes de octubre para ver 
cómo se desarrolla el país y tratar de 
llegar a fin de año lo mejor posible”.

Cabe destacar que los encuen-
tros con los sindicatos van a conti-
nuar la semana próxima para seguir 
avanzando en otras cuestiones que 
tienen que ver con las necesidades 
que se plantean en los distintos sec-
tores municipales y las inquietudes 
que trasladan las entidades al Eje-
cutivo, para mejorar la calidad de 
vida y laboral de los y las trabajado-
ras municipales.

El acuerdo suscrito establece un aumento del 30%, que para las categorías 1,2 y 3 será del 12,5% en febrero, 12,5% en junio y el 5% restante en septiembre, 
mientras que para las categorías 4 y 5, el aumento será del 15% en febrero, 10% en junio y 5% en septiembre. 

EN BREVE SE RESTABLECERÁ EL 
SERVICIO DE LA APP MI BONDI

USHUAIA. Como es de público 
conocimiento la App Mi Bondi ha te-
nido problemas en la última semana 
para informar sobre los tiempos de 
espera, una función de gran utilidad 
para la mayoría de las personas que 
usan el transporte público de pasaje-
ros en Ushuaia.

El problema se dio a raíz del hac-
keo de los servidores de la empresa 
Efisat, que provee de GPS a las uni-
dades de autobuses en varias ciuda-
des del país. Este inconveniente no 
sólo está afectando a Ushuaia, sino 
también a Córdoba, Santa Fe, Rosa-
rio, Mar del Plata y muchas otras lo-
calidades en Argentina.

La App Mi Bondi es desarrollada 
en Ushuaia por la empresa Panalsoft 
en conjunto con Ushuaia Integral 

MUNICIPALES

Sociedad del Estado y requiere de 
la información que brindan los GPS 
para informar sobre los tiempos de 
espera. Es por eso que si bien la App 
funciona correctamente, no puede 
calcular la espera.

Tanto desde Panalsoft como des-
de Ushuaia Integral estamos en con-
tacto permanente con la empresa 
Efisat, quienes recientemente nos 
informaron que estiman reestable-
cer el servicio de GPS para finales de 
la próxima semana.

En Ushuaia alrededor de 6 mil 
personas se desplazan a diario gra-
cias al transporte público de pasaje-
ros y el 95% utiliza la App Mi Bondi, 
que recibe casi 1 millón de consultas 
al mes para informar sobre los tiem-
pos de espera.
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USHUAIA. Victoria Vuoto, Legis-
ladora por el Partido Verde, partici-
pó ayer de la apertura de las sesio-
nes legislativas donde el gobernador 
Gustavo Melella, hizo un análisis de 
la situación de la provincia en mate-
ria de obra pública, estructura por-
tuaria, salud y educación.

Desde el Partido Verde se vio 
con optimismo el anuncio de varias 
cuestiones como la convocatoria 
del Intendente de Ushuaia, las cá-
maras empresarias y turísticas y to-
dos los sectores involucrados para 
discutir la ampliación del puerto de 
la ciudad. 

Al respecto, Victoria Vuoto ma-
nifestó que “es necesario discutir 
la ampliación del ejido urbano de 
Ushuaia. Discutir primero el puerto 
sin discutir la proyección general de 
la ciudad a largo plazo nos va a ha-
cer cometer errores. Es bueno que 
se haya invitado a discutir a todos 
los sectores ya que ampliando el 
ejido se puede tener un puerto lo-
gístico en una zona y mantener el 
puerto turístico con su casco cén-
trico. Optimizando de esta manera 
los aspectos centrales de las zonas 
portuarias y garantizando la seguri-
dad de peatones, turistas y trabaja-

dores”.
En relación al ejido urbano, la 

Legisladora también hizo referencia 
a la necesidad de ampliación en Us-
huaia, que cuenta con solo 12.000 
hectáreas, mientras que Río Gran-
de tiene 96.000 hectáreas y Tolhuin 
80.000. Es fundamental discutir el 
crecimiento estratégico de la ciudad 
para que se permita una planifica-
ción a largo plazo.

Vuoto también manifestó que 
desde el Partido Verde no se busca-
rá obstruir: “Desde nuestro espacio 
vamos a proponer el diálogo y la 
participación. Nos interesa discutir 
realmente la Provincia con proyec-
ción, que es lo único que nos va a 
garantizar que no empecemos de 
cero cada vez que asuma un nuevo 
Gobierno. Necesitamos un progra-
ma de crecimiento de la Provincia a 
largo plazo, que genere continuidad 
en las principales líneas de acción 
económica, cultural y social. 

Para finalizar Victoria se refirió al 
principal desafío con el que se encon-
trarán en estas gestiones: “volver a re-
cuperar los puestos de trabajo que se 
han perdido durante el Gobierno de 
Mauricio Macri. Vamos a estar cada 
vez que se nos necesite en esa tarea 

obviamente ejerciendo el control que 
nos corresponde por ser Legisladores, 
en el manejo de los recursos públicos 
y en las prioridades que se nos vayan 

estableciendo En mi rol de oposición 
alentaré un modelo de transparencia 
y exigiré las respuestas que la ciuda-
danía necesita”.

POLÍTICA

VICTORIA VUOTO: “DESDE NUESTRO ESPACIO VAMOS 
A PROPONER EL DIÁLOGO Y LA PARTICIPACIÓN”
Lo dijo la legisladora Victoria Vuoto en el marco de la apertura de sesiones de la Legislatura y el discurso del gobernador Gustavo Melella. La 
parlamentaria mostró el interés del bloque del Partido Verde “por construir hacia el futuro”.

USHUAIA. La legisladora provin-
cial por el Partido Verde, María Laura 
Colazo tras el discurso de apertura 
de Sesiones Ordinarias dijo “la si-
tuación de nuestra provincia es muy 
delicada y compleja como la situa-
ción del país, por eso necesitamos 
un diálogo constructivo e institucio-
nal entre todos los sectores para salir 
adelante. Necesitamos aunar fuer-
zas para promover el bien común, 
y acordar políticas de estado a largo 
plazo. Tal como lo hice en el Conce-
jo Deliberante de la Ciudad de Río 
Grande durante los últimos 8 años, 
en la Legislatura los 3 legisladores 
del Partido Verde ejerceremos nues-
tro rol de controlar, fiscalizar y mo-
nitorear permanentemente al Poder 
Ejecutivo provincial para que cum-
pla su plataforma política y sobre 
todo gobierne con transparencia, y 
apego a la constitución.”

La parlamentaria expresó “espe-
rábamos anuncios concretos sobre 
la creación de puestos de trabajo 
para la ciudad de Río Grande. La si-
tuación de miles de riograndenses 

es desesperante y hoy no se brin-
daron precisiones respecto a cómo 
van a darle oportunidades laborales, 
creando nuevas fuentes de traba-
jo en el sector privado. Suena muy 
bonito escuchar que posiblemen-
te se concretarán inversiones en el 
mediano plazo pero los fueguinas y 
fueguinos necesitan trabajo ahora. “

Respecto a la Obra pública Lau-
ra Colazo sostuvo: “Es urgente que 
la obra pública se ponga en marcha 
porque es uno de los motores de re-
activación económica del empleo.”

Por último, en lo que atañe a la 
cuestión ambiental, que constituye 
uno de los principales ejes de trabajo 
del Partido Verde, la Legisladora la-
mentó que la creación del área pro-
tegida Península Mitre no haya esta-
do en el discurso del Gobernador. 

“Es clave y fundamental que se 
entienda que las áreas naturales pro-
tegidas constituyen un verdadero 
motor de desarrollo de las econo-
mías provinciales al generar trabajo 
de calidad para las generaciones pre-
sentes y futuras”, finalizó.

LAURA COLAZO

“LA SITUACIÓN 
ES MUY DELICADA”
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INTERÉS GENERAL

EL MUNICIPIO DE RÍO GALLEGOS SUSPENDIÓ 
LA APLICACIÓN DE LA TASA PARA CAMIONES

Por Elías García.

RÍO GRANDE. A escasas horas de la 
implementación de la tasa municipal 
para camiones en tránsito, dispuesta 
en el paso Güer Aike, cercano a la loca-
lidad de Río Gallegos, el Ejecutivo Mu-
nicipal decidió suspender la medida y 
convocar a una mesa en conjunto, tras 
la polémica suscitada con distintos ac-
tores del transporte de Tierra del Fue-
go y la región sur de Chile.

La modificación, que debía apli-
carse desde este 1 de marzo y fue 
aprobada por el Concejo Deliberante 
durante una sesión especial el último 
23 de diciembre, contemplaba au-
mentar de mil a diez mil módulos la 
tasa para camiones que transporten 
mercadería en la zona de Güer Aike, 
con el argumento de que los rodados 
pesados deterioran el estado de las 
calles en el ejido de la capital santa-
cruceña.

La Ordenanza municipal 2419 está 
vigente desde mediados de los ’90, sin 
embargo, el cobro de la tasa sólo se 
realizaba “a algunos camiones”, ex-

presó Emilio Maldonado, presidente 
del Concejo Deliberante de Río Galle-
gos, en FM Master’s, sin poder expli-
car el porqué de la diferencia.

En tanto, el secretario de Ha-
cienda del Municipio, Diego Robles, 
confirmó al diario santacruceño La 
Opinión Austral que la aplicación de 
la cláusula C está “en efecto suspen-
sivo”, aunque no hubo notificaciones 
desde la Justicia, y adelantó “mesas 
de diálogo” para buscar un acuerdo.

Desde Tierra del Fuego, tanto la 
Cámara de Transporte local como la 
Cámara de Comercio, Industria y Pro-
ducción de Río Grande habían alerta-
do sobre el costo que se trasladaría 
a los productos (teniendo en cuenta 
que la provincia recibe la mayoría 
de su mercadería por vía terrestre) y 
la posibilidad de un “efecto cascada” 
(un cobro similar por parte de otros 
municipios) en distintas ciudades de 
la Patagonia que son de tránsito obli-

gatorio para los camiones.
“Más del 99% de los suministros 

que ingresan a la isla lo hacen por 
tierra, y esperamos que la suspensión 
sea definitiva, que se elimine”, antici-
pó Marilina Henninger, vicepresiden-
te de la Cámara de Comercio, sobre la 
postura hacia el futuro.

Por su parte, la Cámara de Trans-
porte solicitó representación legal a 
la Federación Argentina de Entida-
des Empresarias del Autotransporte 
de Cargas (FADEEAC), que incentivó 
las conversaciones con el intendente 
riogalleguense Pablo Grasso hasta úl-
timo momento aunque vio frustradas 
sus intenciones en primera instancia.

En cuanto al Municipio de Río Ga-
llegos, se trata del segundo revés para 
la administración de Grasso, quien a 
principios de enero dejó sin efecto la 
Tasa Vial, que procuraba un cobro del 
2% por cada litro de combustible ex-
pendido en la ciudad.

En dicho conflicto debió interce-
der hasta el actual presidente del blo-
que del Frente de Todos en la Cámara 
de Diputados, Máximo Kirchner.

Se realizaron pruebas según lo indica el protocolo de seguridad y en todas las instancias el resultado fue negativo, por lo tanto no existe ningún caso 
de coronavirus.
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POLÍTICA

MARTÍN PEREZ: “TENEMOS UN PRESIDENTE CENTRADO 
EN CUESTIONES CLAVES Y QUE MIRA HACIA ADELANTE”

RÍO GRANDE. El intendente 
Martín Perez destacó el discurso 
que realizó el presidente Alberto 
Fernández, en el marco de la aper-
tura del 138° período de Sesiones 
Ordinarias del Congreso de la Na-
ción. 

Perez hizo hincapié en los aspec-
tos del discurso relacionados a la 
Causa Malvinas, el proyecto de Ley 
de Hidrocarburos, industria, deuda 
externa y políticas de género; des-
tacando que su alocución fue “sin 
marketing, sin adornos y atendien-
do una cuestión enorme como es el 
problema de la deuda”. 

Acerca del anuncio de la crea-
ción del Consejo de Malvinas; el 
jefe comunal afirmó que “será una 
herramienta clave para volver a res-
tablecer la discusión y el reclamo 
soberano sobre nuestras islas”.

También destacó los anuncios 
del Presidente en materia de políti-
ca hidrocarburífera. 

“El proyecto de Ley de explota-

ción hidrocarburífera será de una 
enorme utilidad para promover 
nuestra economía regional y vol-
ver a recuperar el rumbo del creci-
miento y desarrollo”, señaló.

Sobre la “deuda externa insosteni-
ble” que debemos afrontar los argen-
tinos, el Intendente expresó que “va-
loro la decisión de Alberto de afirmar 
que la deuda no se pagará a costa del 

hambre de los argentinos. Hoy tene-
mos un Gobierno Nacional que cuida 
y protege a nuestra ciudadanía”.

En materia industrial celebró el 
anuncio de la puesta en marcha de 
planes estratégicos en ramas indus-
triales con participación de acadé-
micos, trabajadores y empresarios, 
que “permitirán regenerar nuestro 
empleo industrial, con calidad y 
proyección de futuro”. 

Respecto a lo enunciado sobre 
políticas de género, Perez destacó 
los aspectos relacionados a la “pro-
moción sobre la Ley Micaela”, y 
valoró la decisión de “promover la 
capacitación de funcionarios para 
lograr ámbitos propicios en los que 
se promueva el respeto y la com-
prensión a las diversidades”. 

“Tenemos un Presidente se-
rio, metido en cuestiones claves y 
que mira hacia adelante”, afirmó 
el Intendente, quien concluyó que 
“cuenta con todo nuestro apoyo 
desde Río Grande”.

“Tenemos un Presidente serio, metido en cuestiones claves y que mira hacia adelante”, sostuvo el intendente Martín Perez sobre el discurso del 
presidente Alberto Fernández, en el marco de la apertura de sesiones legislativas realizadas en el Congreso de la Nación.

MÁS DE 2.500 CHICOS SE SUMARON A LAS COLONIAS 
RÍO GRANDE. Este viernes, a tra-

vés de la Agencia Municipal de De-
portes, se llevó adelante el cierre de 
las colonias de vacaciones, espacio en 
el que miles de niños y niñas, de todas 
las edades y provenientes de distintos 
barrios de la ciudad, disfrutaron de 
una variada agenda de actividades.

El subsecretario de Deportes y Ju-
ventud, Ramiro Sutil, indicó que “to-
das estas actividades forman parte de 
las políticas públicas que nuestro in-
tendente Martin Perez impulsa y que 
nos ha pedido que llevemos a todos 
los barrios, teniendo en cuenta que 
muchos chicos no pudieron irse de 
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vacaciones por la difícil situación eco-
nómica que atraviesa el país”, y agregó 
que “hoy estamos dándole un cierre a 
las colonias de vacaciones, y la verdad 
que estamos muy contentos con el gran 
trabajo que hemos llevado adelante en 
estos dos meses, a través del cual he-
mos podido llegar a muchísimos chicos 
y chicas de todos los barrios de la ciu-
dad”.

A modo de balance, y para cuantifi-
car la participación en dichas activida-
des, el funcionario detalló que “hemos 
llevado adelante cuatro grupos de co-
lonias que cada quince días se renova-
ban, en ellos han podido participar más 

de 2500 chicos y chicas, un número sor-
prendente de personas que disfrutaron 
de nuestras propuestas”.   

Asimismo, el Subsecretario subrayó 
que “las colonias forman parte de las 
actividades de verano que llevó adelan-
te todo el Municipio, a esto hay que su-
marle las colonias para todas las edades, 
niños, jóvenes y adultos mayores; los 
campamentos; actividades de verano; 
colonias inclusivas; también las colo-
nias extremas del Skate Park y los 400 

carnet provisorios para el Natatorio, 
con lo cual el número de personas que 
participaron de todas las propuestas 
municipales se incrementa muchísi-
mo más”.

Finalmente, Sutil recordó que “las 
actividades continúan a lo largo del 
año. La semana que viene darán inicio 
las inscripciones a las distintas escue-
las deportivas y la idea es seguir dando 
continuidad a todo este trabajo que ve-
nimos haciendo en estos dos meses”.  
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EN RÍO GRANDE, ATE RECLAMÓ SER INCLUIDO 
EN LA PARITARIA DE OBRAS SANITARIAS

El gremio de trabajadores públicos acudió a la Mesa de Entrada del Municipio y criticó al secretario de Finanzas, Diego López, por la no convocatoria 
a la reunión paritaria del sector, de la que sí participó el Sindicato de Trabajadores de Obras Sanitarias (SITOS).

Por Elías García.

RÍO GRANDE. El sindicato de 
la Asociación de Trabajadores del 
Estado (ATE) Seccional Río Grande 
reclamó ser incorporado a la discu-
sión paritaria del sector de Obras 
Sanitarias, el viernes por la mañana, 
en una manifestación realizada en 
la propia sede del Municipio de Río 
Grande, previo paso de los afiliados 
por la Secretaría de Finanzas local.

“Venimos a hacer este reclamo 
porque el Municipio lamentable-
mente no nos está convocando 
para la discusión del aumento sala-
rial para los compañeros de Obras 
Sanitarias”, expresó Felipe Concha, 
secretario General del gremio.

El dirigente sindical puntualizó 
su reclamo sobre la figura del se-
cretario de Finanzas del Municipio, 
Diego López: “Actuó con mala fe 
porque nosotros veníamos hablan-

do, dando los números, hay un con-
venio que contempla que no es el 
mismo aumento para el resto de los 
municipales que para Obras Sanita-
rias”, señaló.

“Están reunidos con el otro sin-
dicato (SITOS), vaya a saber qué 
están arreglando”, dudó Concha 
respecto del encuentro. “El tema es 
que nosotros queremos participar 
de esa reunión y si no participamos 
vamos a seguir en asamblea porque 
tenemos que darle respuesta a to-
dos los trabajadores de Obras Sani-
tarias”, adelantó.

“Nosotros no tenemos nada con-
tra el otro sindicato, queremos par-
ticipar, tenemos afiliados de ATE en 
Obras sanitarias, no puede ser que 
haya un solo sindicato para todo 
el municipio; queremos saber qué 
monto les toca a los compañeros del 
sector”, reiteró las críticas.

Para concluir, Concha solicitó 

que ATE sea atendido por el inten-
dente Martín Pérez y reiteró que 
“el secretario de Finanzas actuó de 

mala fe”. “No nos dejan participar, 
vaya a saber por qué; que se hagan 
cargo”, concluyó.

VECINOS ACOMPAÑARON A SIMÓN MARTINO
EN LA LIMPIEZA DE PLAYA

RÍO GRANDE. Con una exitosa 
concurrencia se desarrolló este sá-
bado por la tarde la limpieza de las 
costas de nuestra ciudad, convoca-
da por el pequeño Simón Martino, 
y acompañada por el Municipio de 
Río Grande, a través de la Secreta-
ría de Desarrollo Económico y Am-

biente. 
Al respecto, Rodolfo Sopena, 

subsecretario de Ambiente y Espa-
cios Públicos del Municipio, indicó 
que “esta iniciativa la tuvo Simón 
Martino, de solo 10 años, que fue 
recibido por el intendente Martin 
Perez, quien obviamente luego nos 

trasladó a nosotros la consiga de 
apoyar este tipo de actividades, con 
todo lo que significa el cuidado de 
nuestra ciudad y el ambiente”, y 
agregó que “estamos gratamente 
sorprendidos por la gran cantidad 
de vecinos y vecinas que se acerca-
ron a participar de esta actividad, 
esto muestra el compromiso que 
tienen los riograndenses con nues-
tros espacios”.  

“Desde el Municipio nos alegra 
enormemente acompañar este tipo 
de propuestas, que nazcan estas 
iniciativas es realmente muy im-
portante, y en este caso naciendo 
de un niño de nuestra ciudad, que 
ya tomó conciencia de la importan-
cia del cuidado del medio ambiente 

y la transmite a los demás” valoró el 
funcionario.    

“Este tipo de actividades gene-
ran conciencia ambiental y trans-
miten un mensaje, así que nos pa-
reció importante apoyar en todo lo 
necesario para que se realice este 
evento, desde los guantes que se re-
partieron, las bolsas y el pedido de 
recolección de los residuos, una vez 
terminada la labor”, explicó Sopena.   

“Una vez finalizada la limpieza, 
preparamos un stand con choco-
latada caliente para todos los que 
participaron, y así poder generar un 
ambiente ameno y de fraternidad 
entre los que se reunieron esta tarde 
para cuidar la ciudad” concluyó el 
funcionario.

MUNICIPALES
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BUENOS AIRES. En relación a los 
anuncios de Alberto Fernández, Duré 
planteó que “La soberanía de las de 
Islas Malvinas, Georgias del Sur y 
Sandwich del Sur, han vuelto a ser un 
tema prioritario para la política exte-
rior de nuestro país”. 

“Con el envío al Congreso de la 
Nación de tres proyectos de ley para 
afianzar la soberanía territorial de la 
Argentina en las islas, se abre un nue-
vo escenario para la generación de 
políticas de estado a mediano y largo 
plazo”, analizó la senadora de la pro-
vincia de Tierra del Fuego. 

A la vez, hizo referencia a la crea-
ción del Consejo Nacional de Asun-
tos Relativos a las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur, Sandwich del Sur y 
Espacios Marítimos Correspondien-
tes, por lo que argumentó que dicha 
creación “Permitirá a los fueguinos y 
fueguinas una participación esencial 
en la que nuestros veteranos tendrán 
un rol fundamental”.

Por otra parte, según lo anuncia-
do por el presidente de la nación, el 
Poder Ejecutivo Nacional enviará al 
Congreso, un proyecto sobre la de-
marcación del límite exterior de la 
plataforma continental argentina, 

que contribuirá a consolidar los dere-
chos de soberanía sobre los recursos 
del lecho y subsuelo. A su vez, se for-
mulará la modificación del Régimen 
Federal Pesquero (Ley N° 24.922) para 
endurecer las sanciones a los buques 
que pescan ilegalmente en los espa-
cios marítimos bajo jurisdicción ar-
gentina. 

De esta manera, la senadora na-
cional dijo que “Para los argentinos 
y argentinas, Malvinas es aún una 
herida abierta tal y como lo describió 
el presidente en su discurso, luego de 
cuatro años de ausencia en defensa 
de la soberanía, hoy es una prioridad 
para el gobierno que encabezan Al-
berto Fernández y Cristina Fernán-
dez, a los cuales acompañamos en 
cada medida tomada y que trabaja-
remos desde el Senado, en especial 
desde la Comisión de Exteriores que 
me toca integrar”. 

“Estamos ante un cambio de prio-
ridades en la cuestión Malvinas” ase-
guró Duré y finalizó diciendo que “La 
causa Malvinas es primordial para 
afianzar la soberanía territorial de 
nuestro país; y para el gobierno na-
cional, una defensa inclaudicable e 
irrestricta”, concluyó.  

APERTURA DE SESIONES

DURÉ: “MALVINAS ES UNA 
POLÍTICA DE ESTADO PARA 
NUESTRO GOBIERNO NACIONAL”

APERTURA SESIONES

EL SENADOR RODRÍGUEZ CELEBRÓ QUE LA 
CAUSA MALVINAS VUELVA A SER PRIORIDAD

BUENOS AIRES. “Volvimos a te-
ner un Estado Nacional que hace 
de la soberanía sobre nuestras Is-
las Malvinas una prioridad. Esta es 
una causa de todos los argentinos 
y argentinas, pero indudablemen-
te a nosotros, como fueguinos, nos 
convoca con un gran compromiso 
y sentimiento” destacó Matías Ro-
dríguez.

“Las aperturas de sesiones an-
teriores, no se nombraba a las Mal-
vinas. Hoy tenemos un presidente 
que anuncia el envío de tres pro-
yectos al parlamento para afianzar 
la soberanía territorial de Argen-
tina y de nuestra provincia, con la 
participación fundamental de los 
excombatientes”, continuó el sena-
dor fueguino, luego de la Asamblea 
Legislativa.

El Presidente Alberto Fernández 
encabezó este domingo la apertura 
del 138° periodo de sesiones ordi-
narias del Congreso, con un discur-
so que para el senador fueguino fue 
“contundente y esperanzador por 
la presencia del Estado en cada uno 
de los sectores más sensibles para 
los argentinos. Desde el primer día, 
el Gobierno Nacional ha puesto en 
funcionamiento una serie de medi-
das, priorizando a los sectores más 
vulnerables, como la revisión de los 
precios de tarifas y combustibles, el 
lanzamiento de la tarjeta alimentar, 
incrementos salariales, la gratui-
dad de medicamentos para nues-
tros adultos mayores, etc. Estas son 
decisiones importantes y necesa-
rias, luego de cuatro años de neo-
liberalismo del gobierno de Macri, 
que nos llevaron a una crisis social 
y económica feroz, atada a condi-
cionamientos externos. Como dijo 
el Alberto, hay que ser solidarios y 
empezar por los últimos para llegar 
a todos”. 

A su vez, Rodríguez, celebró que 
en materia legislativa el Congreso 

Nacional vuelva a tener una inten-
sa actividad, “el Presidente anun-
ció el envío de una gran agenda de 
trabajo en materia judicial, econó-
mica, de derechos de las mujeres; 
y los que nos toca directamente a 
nosotros, como provincia, un pro-
yecto de ley para el desarrollo del 
sector hidrocarburífero y las tres 
iniciativas sobre soberanía nacio-
nal respecto a nuestro territorio 
y nuestros recursos en el área de 
Malvinas”.

Alberto Fernández, propuso la 
creación del Consejo Nacional de 
Asuntos Relativos a las Islas Mal-
vinas, un espacio que trabajará en 
la elaboración de políticas de Es-
tado a mediano y largo plazo, que 
contará con representantes de la 
oposición política, del mundo aca-
démico y jurídico, de la provincia 
de Tierra del Fuego y de excomba-
tientes.

También, el envío de un pro-
yecto de ley sobre la demarcación 
del límite exterior de la plataforma 
continental argentina; y la modi-
ficación del Régimen Federal Pes-
quero para endurecer las sanciones 
a los buques que pescan ilegalmen-
te en los espacios bajo jurisdicción 
argentina, o aguas donde nuestro 
país tiene soberanía.

Temas de género

El Senador Nacional, tomó “con 
mucha satisfacción la importan-
cia que el Presidente le dio a los 
diferentes temas de género en su 
primer discurso ante la Asamblea 
Legislativa”.

Alberto Fernández anunció el 
envío de un proyecto para legali-
zar el aborto y otro para garanti-
zar el cuidado integral de la vida y 
la salud de la mujer embarazada y 
de sus hijos e hijas en los primeros 
años de vida llamado. 

En el marco de la apertura de sesiones encabezadas por el presidente Alberto Fernández, el senador nacional por Tierra del Fuego, Matías Rodríguez, destacó 
los anuncios realizados por el mandatario nacional. Valoró, especialmente, los anuncios que fortalecen la política argentina en la Cuestión Malvinas.

Este proyecto “de ley del plan de 
los 1000 días, el de aborto, la Ley 
Micaela, el re lanzamiento de la 
de la línea 144 contra la violencia; 
son todas medidas pensadas en 
visibilizar con decisiones políticas 

la lucha de las mujeres, que se han 
movilizado durante años. Daremos 
estas discusiones y las seguiremos 
acompañando para tener un país 
cada vez más justo e igualitario en 
materia de género”.  

Así lo sostuvo la senadora nacional Eugenia Duré (FdT) luego del discurso 
del presidente Alberto Fernández en la apertura de la Asamblea Legislativa 
2020. “La soberanía, la defensa, el control de los recursos naturales y 
sanciones al comercio ilegal, son los ejes centrales de los proyectos 
referidos a la causa Malvinas propuestos por el presidente”, expresó.
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LOS DOCENTES ACEPTARON LA PROPUESTA 
SALARIAL Y HOY COMIENZAN LAS CLASES

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Este domingo se 
realizó un Congreso Provincial de 
Delegados del SUTEF para discutir 
la última propuesta salarial del Go-
bierno provincial, la que finalmente 
fue aprobada por lo que hoy se dará 
inicio al ciclo lectivo con normalidad, 
como no pasaba desde hace ocho 
años. 

Los delegados acercaron los man-
datos de las escuelas de toda la pro-
vincia que se fueron recolectando en-
tre el viernes y el sábado y si bien en 
muchos establecimientos se conside-
ró que el incremento ofrecido por el 
Ejecutivo no era suficiente se priorizó 
el diálogo y la voluntad de negocia-
ción con la promesa de que la discu-
sión salarial se reabre en mayo, pero 
sobre todo la situación angustiante 
que hoy atraviesan muchos docentes 
que no pueden llegar a fin de mes. 

Las conclusiones del Congreso 
fueron: aceptar la propuesta de in-
cremento salarial presentada por 
el Ejecutivo; mantener el estado de 
asamblea permanente, alerta y mo-
vilización para garantizar tanto la fe-
cha de pago de suma fija de marzo y 
la discusión del reescalafonamiento. 
Además se aprobó seguir pendientes 
de la obtención de los recursos peda-
gógicos y cargos que solicitan las ins-
tituciones; la derogación del decreto 
de intervención del IPESFA y seguir 
de cerca la optimización del estado 
de los edificios escolares en condicio-
nes de salubridad e higiene.

Desde el SUTEF se informó que se 
convocará a Plenario de Delegados, 
Delegadas y referentes el viernes 6 de 
marzo en cada una de las seccionales 
para informes. 

Contra reloj

Cabe recordar que el último jue-
ves estaba prevista una reunión en el 
Ministerio de Trabajo entre represen-
tantes del Ejecutivo y dirigentes del 
SUTEF para homologar la “legaliza-
ción del salario” y el gremio docente 
esperaba que también se acercara 

Hoy los estudiantes y docentes volverán a las aulas. El Gobierno y los trabajadores de la Educación lograron llegar a un acuerdo salarial aunque el 
gremio seguirá en alerta y movilización para que se cumplan los puntos acordados, entre ellos reabrir la discusión en mayo. 

una propuesta salarial a pocas horas 
del comienzo de clases. Sin embargo 
no hubo propuesta lo cual generó un 
clima de malestar entre maestros y 
profesores de las distintas institucio-
nes educativas porque además no se 
había confirmado fecha de convoca-
toria para discusión de pauta salarial. 
Frente a este panorama comenzó a 
circular la idea de no comenzar las 
clases.  En ese marco el SUTEF pos-
tergó un día el Congreso que debía 
realizarse el viernes para que los do-
centes pudieran manifestar su pos-
tura con respecto al inicio del ciclo 
lectivo mientras el Ministerio convo-
caba a una mesa salarial para el jue-
ves al mediodía. 

La propuesta del Gobierno, según 
se informó desde el gremio, fue “un 
aumento al básico desde el valor ín-
dice para llegar a 30.000 pesos en el 
salario de un cargo de maestro que 
recién se inicia. Siendo el aumento 
proporcional para todo el escalafón 
docente. Esto se liquidará con los 
haberes correspondientes al mes de 
marzo. 

En tanto, para los haberes del mes 
de febrero, que se cobran ahora en 
marzo, se liquidará con la grilla de 
legalidad del salario acordada, y se 

agregará una suma fija por boleta 
complementaria durante el transcur-
so del mes. 

También se tratará el rescalafo-

namiento de cargos de ascenso je-
rárquico y otros durante marzo y se 
volverá a abrir la negociación de in-
cremento salarial en el mes de mayo”.



  TIEMPO FUEGUINO | 2  de Marzo de 202010 | 

INTERÉS GENERAL

“MELELLA CUMPLÍ CON LO QUE PROMETISTE”, 
EL PEDIDO DE LOS POMYS Y AUTOCONVOCADOS 

Por Silvana Minué.

USHUAIA. En la jornada del 
domingo, los bombos y banderas 
se hicieron notar luego del discur-
so inaugural por los POMYS que 
cumplen tareas de limpieza en las 
escuelas públicas. Con carteles con 
mensajes como “sr. gobernador to-
dos queremos vivir mejor” firmados 
por los estatales autoconvocados 
mientras que otro pedido fue “Me-
lella cumplí con lo que prometiste”. 

Si bien Melella anunció la trans-
ferencia del personal POMYS a la 
órbita educativa en el marco de los 
anuncios que respectan a esa área, 
desde dicho sector se mostraron 
incrédulos a lo expresado. “Todavía 
no tenemos definiciones de nada”, 
sostuvo Gabriela Fernández traba-
jadora de maestranza que cumple 
funciones en el Colegio Ernesto Sá-
bato.

“El sector ha sido perseguido y 

maltratado porque no hay una re-
estructuración. No sabemos si de-
pendemos un área o de otra. Hasta 
se quisieron tomar medidas como 
de modificar los horarios pero no 
nos han notificado”, remarco Fer-
nández.

“Vamos a seguir defendiendo 
misiones y funciones”, sentenció 
y agregó que “ha habido mucho 
mayor desconcierto con respecto a 
estas declaraciones de pasarnos a 
educación”.

En lo que respecta a lo salarial, 
sentencio que “somos los peores 
pagos, eso lo sabe todo el mundo. 
Vemos aumento en todos lados y sa-
bemos que la crisis es nacional pero 
hay compañeras que son sostén de 
familia y no les alcanza. Nosotros 
también nos llegó la inflación y to-
dos somos familia. “Estamos defen-
diendo es ese sueldo es derecho de 

Un grupo de trabajadores de maestranza y empleados públicos sin representación gremial reclamaron en las puertas del edificio legislativo luego de 
que el gobernador Gustavo Melella otorgará su mensaje en la apertura de sesiones legislativa en el período XXXVII.

cada uno poder vivir de lo que tra-
baja”, finalizo.

Cabe mencionar que el Man-
datario Fueguino se reunió con el 

“ESTA GESTIÓN TIENE UNA 
MIRADA  AMPLIA DE DERECHOS E 
INCLUSIÓN SOCIAL”

RÍO GRANDE. Antes que nada, 
la secretaria de Desarrollo Social, 
Silvana Angelinetta, explicó que “se 
entiende por desarrollo social inclu-
sivo a un amplio abanico de temas, 
como la aplicación de dispositivos 
que tiendan al mejoramiento de 
la calidad de vida, la reducción de 
desigualdades, la creación de he-
rramientas útiles de aprendizaje, la 
promoción del abordaje territorial, 
la familia, el rol de la sociedad civil, 
el desarrollo evolutivo de las perso-
nas y el envejecimiento activo de la 
sociedad, la accesibilidad y la cultu-
ra como herramienta de transforma-
ción social”.

Frente a los distintos escenarios 
sociales, “el posicionamiento inclu-
sivo como punto de partida infiere 
una mirada de concepción amplia 
de derecho, de complejidad, de 
transversalidad, de corresponsabili-
dad y de integralidad”, explicó la Se-
cretaria, quien agregó que, a raíz de 
ello “avanzamos en estos dos meses 
en un período sobre una situación 
diagnóstica para la implementación 
necesaria de planificar estratégi-
camente propuestas con relación a 
cada una de sus áreas”.

Respecto a los avances que la 
Secretaría de Desarrollo Social rea-
lizó durante los primeros meses de 
gestión, Angelinetta destacó el rele-
vamiento de diagnóstico a centros 
de jubilados y las diferentes asocia-

ciones afines; la coordinación de 
actividades con diversas institucio-
nes municipales y de la sociedad 
en cuestiones inherentes a toda la 
secretaría; entrevistas en contexto, 
constataciones y evaluaciones so-
ciales e interdisciplinarias; la con-
tinuidad del Programa Alimentario 
Municipal con la apertura de trabajo 
integral entre las Secretarías de Ges-
tión Ciudadana y Salud, con el ob-
jetivo de evaluar nutricionalmente 
a las niñas, niños y adolescentes de 
las familias receptoras del módulo 
alimentario; como también enmar-
carlos con los distintos niveles edu-
cativos para recibir un kit escolar.

Por último, mencionó las prin-
cipales proyecciones a corto y me-
diano plazo, entre las que recalcó 
la planificación de acuerdos o con-
venios de colaboración y funciona-
lidad de Centros, Organizaciones y 
Asociaciones afines con el abordaje 
de acciones destinadas a los adul-
tos mayores y a las de espacios te-
rritoriales; la intervención in situ, 
evaluada y enmarcada legalmente, 
de transferencias directas, con rela-
ción a situaciones de vulnerabilidad 
socioeconómica, de salud y de gé-
nero, entre otras, articuladas con la 
Secretarías de Gobierno, Salud, de la 
Mujer, Género y Diversidad, y el ase-
soramiento, seguimiento y acompa-
ñamiento de proyectos de organiza-
ciones sociales.

MUNICIPALES

grupo con la propuesta de seguir 
dialogando y hacer lugar al pedido, 
respuesta que estará ligada a las pa-
ritarias salariales.
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POLÍTICA

MARTINEZ ALLENDE, PREOCUPADA POR EL DISCURSO
DE ALBERTO FERNÁNDEZ SOBRE LA JUSTICIA

RÍO GRANDE. Frente a los re-
cientes planteos contrarios a la in-
dependencia del poder judicial la 
legisladora radical toma postura.

“Los planteos que están reali-
zando desde el gobierno nacional 
con respecto al poder judicial son 
alarmantes” dijo la Legisladora 
Martínez Allende. “En este punto 
coincidimos con Mario Negri en 
preguntarnos a donde nos quie-
re llevar el presidente y el Partido 
Justicialista.” 

La legisladora mantiene la pos-
tura de Juntos por el cambio re-
marcando que estas cuestiones 
atacan la independencia de los 
jueces y la división de poderes.

La controversia se genera a par-
tir de declaraciones del presidente 
Fernández que plantea una posible 
violación de derechos humanos 
durante el gobierno de Cambie-
mos y de un proyecto que presento 
un senador del Partido Justicialis-
ta para intervenir el Poder Judicial 
de la provincia de Jujuy, a lo que 
la coalición opositora respondió 
que de hacerse lo que plantea el 
presidente se respaldaría un plan 
para garantizar la impunidad de 

exfuncionarios procesados y con-
denados por corrupción como en 
los casos de Julio de Vido, Milagro 
Sala y Amado Boudou para nom-
brar solo unos pocos. 

“Desde el radicalismo siempre 
defendimos las instituciones, por 
lo que esta situación nos pone en 
alerta y demanda que todos los 
argentinos estemos atentos a cual-
quier intento de avasallamiento de 
la justicia” planteo la legisladora. 

Consultada por lo propuesto 
por el gobernador Melella y par-
te de su espacio político con res-
pecto a la iniciativa de modificar 
la justicia en Tierra del Fuego la 
legisladora dijo “frente a estas mo-
vidas que se están generando a 
nivel nacional una no puede dejar 
de preguntarse si el gobierno de 
FORJA no quiere replicar lo mismo 
en nuestra provincia, si es así, no-
sotros desde la legislatura y el se-
nado haremos todo lo posible para 
evitarlo.” Considero también que 
“todas las instituciones democrá-
ticas pueden mejorarse, y en eso 
estamos dispuestos a ayudar, pero 
nunca dejando de lado la demo-
cracia y el republicanismo”.

“Los planteos que están realizando desde el gobierno nacional con respecto al poder judicial son alarmantes”, sostuvo ayer la legisladora provincial, 
Liliana Martínez Allende, sobre el discurso del presidente Alberto Fernández durante la apertura de sesiones en el Congreso Nacional.

WALTER VUOTO: “ALBERTO 
SE ESTÁ HACIENDO CARGO 
DE TODO”

USHUAIA. El intendente de Us-
huaia, Walter Vuoto se refirió al dis-
curso realizado por el Presidente de 
la Nación, Alberto Fernández en la 
apertura de sesiones legislativas or-
dinarias del Congreso de la Nación 
y afirmó que fue “de una brillantez 
absoluta”.

En declaraciones a los medios de 
Tolhuin, donde concurrió al acto de 
apertura de sesiones del intendente 
Daniel Harrington, el jefe comunal 
resaltó que el Presidente “se dedi-
có solo cinco minutos a expresar la 
situación de la deuda y el resto del 
discurso a plantear propuestas para 
adelante, propuestas que le intere-

DISCURSO DE ALBERTO FERNANDEZ

sen a la gente, hablar realmente de 
cómo vamos a resolver esto” y seña-
ló que “en términos futbolísticos Al-
berto se puso la 10 y se está haciendo 
cargo. Eso es el Peronismo cuando 
gobierna, se pone la camiseta y se 
hace cargo de todo”.

Asimismo, indicó que “me pa-
rece muy importante que no haya 
hecho un discurso sólo basado en lo 
negativo de lo que recibimos, sino 
que también dio esperanzas y pro-
puestas concretas. Creo que es de 
una brillantez absoluta mirar para 
adelante y contarle a la gente lo que 
estamos haciendo y lo que se va a 
hacer” sentenció.

USHUAIA. Ayer se realizó la aper-
tura de sesiones de la Legislatura de 
la provincia. El legislador radical Fe-
derico Sciurano manifestó que “las 
palabras del Gobernador son im-
portantes en una situación nacional 
y provincial muy particular. Será un 
año complejo en el que hay que ge-
nerar consensos y acciones con res-
ponsabilidad y solidaridad”. 

Por otro lado, el referente radical 
dijo que “estamos trabajando desde 

el primer día en leyes que fomenten 
el trabajo en Tierra del Fuego, que 
protejan y contemplen nuestros re-
cursos naturales y que tengan en 
cuenta las necesidades de la comu-
nidad para tener una mejor calidad 
de vida. Me honra ocupar una banca 
desde la que defenderé con trabajo y 
honradez a nuestra provincia, bus-
cando acciones que mejoren no sólo 
la vida diaria sino el futuro de los 
fueguinos”.   

POLÍTICA

“TRABAJAR CON RESPONSABILIDAD 
SOLIDARIDAD SERÁ LO FUNDAMENTAL”
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SE REALIZÓ LA CONFERENCIA ‘ESTADO Y POLÍTICAS 
PÚBLICAS EN CUESTIONES DE GÉNERO’

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. El viernes por la 
tarde, en la Casa de la Cultura de la 
ciudad de Río Grande, se presenció 
una conferencia muy importante. 
La misma tuvo como protagonista 
principal a la socióloga, historiadora 
y feminista argentina: Dora Barran-
cos acompañada por el sociólogo de 
renombre internacional Fortunato 
Mallimaci; además de la secretaria 
de la Mujer, Género y Diversidad: 
Alejandra Arce; el intendente de Río 
Grande: Martín Pérez; el rector de la 
UNTDF: Juan José Castelucci.

Antes de comenzar, el rector de 
la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego firmó un convenio con el 
intendente de la ciudad. “Es claro 
el modelo de universidad que ve-
nimos proponiendo; está volcada 
en desarrollo territorial, lo cual es 
fundamental. Estamos de acuerdo 
con la excelencia académica y la in-
vestigación básica, pero queremos 
otorgarle el sentido social aplicada 

Una charla que protagonizó la socióloga, historiadora y feminista argentina: Dora Barrancos junto al sociólogo de renombre internacional Fortunato 
Mallimaci. Él analizó brevemente sobre la construcción del estado argentino y las políticas públicas; ella se extendió por la historia argentina de la 
mano del feminismo, de las mujeres.

a mejorar la calidad de vida de las 
personas”; expresó Castelucci.

Por otro lado, el intendente Mar-
tín Pérez sostuvo que “nuestra ciu-
dad necesita personas que nos ins-
truya, que nos eduque como vos lo 
sabes hacer y así como lo haces con 
el gabinete nacional; la verdad que 
para nosotros es un desafío muy 
grande. Por ello decidimos crear la 
secretaría de la Mujer, adherirnos 
a la Ley Micaela y en este camino 
por delante debemos trabajar por la 
igualdad de oportunidades”.

Fortunato Mallimaci también 
tomó la palabra: “Hablar de los te-
mas de género es hablar de cómo 
se conformó la sociedad de nuestro 
país, el Estado y las políticas públi-
cas. Además de saber que esas polí-
ticas públicas dependen del Estado, 
los partidos políticos y si los pue-
blos, trabajadoras/es, estudiantes 
más todos aquellos que quieren 
una sociedad distinta: participan, 
son activan y dicen sí o no a las po-
líticas del Estado”; afirmó.

También, manifestó que “cono-
cer la historia es central porque la 
historia, sobre todo la social, nos 
enseña resistencia, fracasos, espe-
ranzas, esperas, paciencias. Hay 
que recordar que la conformación 
del Estado argentino se hace por 
grupos conservadores, oligárquicos 
que al mismo tiempo pregonan con 
un gran derecho de articulación: 
La educación”. La misma es “parte 
central de la vida de nuestra socie-
dad; una educación pública que se 
dice gratuita, obligatoria y que debe 
ser universal”; pero “cada vez que 
escuchen la palabra universal digan 
‘no me sigas mintiendo’ porque no 
hay nada universal”; explicó.

Mallimaci realizó un recorrido 
breve por la historia argentina y el 
sentido universal que se le otorgó 
en ciertas épocas, como con el voto 
y mencionar a los 30000 desapareci-
dos, indicó que “si no somos capa-
ces de rehacer la historia desde las 
víctimas, desde los ninguneados, 
desde las invisibilizadas es muy di-
fícil construir una sociedad de igua-

les, donde no haya tanta injusticia 
social”.

De esta forma inició la charla 
la actual asesora presidencial Dora 
Barrancos, quien al comienzo reci-
bió una declaración de Huésped de 
Honor; “es fundamental que ubi-
quemos lo que sucede ahora en lo 
que llamo el cambio de época en 
relación a los derechos de las mu-
jeres y de todas las personas más 
allá de su constitución, adopción, 
elegibilidad sexo-social; por lo que 
es bueno recordar que los impul-
sos que hubo en el neoliberalismo 
en Argentina, creo que lo que pasó 
durante los últimos años fue neo en 
muchos aspectos, pero me parece 
que queda muy lejos su articula-
ción liberal; salvo en el estratégico 
desarrollo de los elementos nacio-
nales totales porque creo que se 
trató simplemente de un plan de 
saqueos y de negocios”. Porque “no 
es lo mismo el gobierno neoliberal 
que un plan de negocios”; manifes-
tó Barrancos.
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RÍO GRANDE. El sábado último, 
gran cantidad de vecinos y veci-
nas se acercaron al Centro Cultural 
“Leandro N. Alem” para disfrutar de 
esta novedosa propuesta, que buscó 
nuclear toda la oferta cultural de la 
ciudad para promoverla en la comu-
nidad. El evento fue impulsado por la 
Subsecretaría de Cultura del Munici-
pio de Río Grande. 

Al respecto Pablo Rottaris, direc-
tor general de Industrias Culturales, 
indicó que “cuando el intendente 
Martin Perez asumió, fue enfático en 
que trabajemos en potenciar y jerar-
quizar a las distintas manifestaciones 
culturales de la ciudad. Esta primera 
actividad que denominamos ‘Galería 
de Ofertas Culturales’ busca ese ob-
jetivo, descentralizar y llegar a cada 
vecino con todas las propuestas que 
tiene Río Grande”. 

Rottaris evaluó como “una inicia-
tiva importante para todos los pro-
ductores y artistas locales el poder 
contar con este tipo de espacios, po-
der ofrecer esta primera muestra, y 
dar a conocer a los vecinos y vecinas 
todas las ofertas culturales que tiene 
la ciudad”.   

Sobre las diferentes propuestas 
exhibidas, el funcionario detalló que 
“participaron más de 22 expositores 
en esta primera edición, todos rela-
cionados con la cultura o expresiones 
artísticas, entre ellos, escuela de dan-
za ‘Atahualpa’; escuela de patinaje ar-
tístico; academia ‘Francisco Minkiol’; 
‘El Desconocido Arte en Hierro’; ‘Ima-
ginarte Taller’; ‘Casita del Niño Madre 
Teresa de Calcuta’; ‘Tierra de Teatro’, 
por nombrar solo algunos”.   

En este sentido, agregó que “todos 
dan cursos, clases o seminarios, algu-
nos son espacios auto gestionados, 
participaron entidades tanto públi-

MUNICIPALES

REALIZARON LA PRIMERA “GALERÍA 
DE OFERTAS CULTURALES”

cas como privadas”. 
Asimismo, Rottaris agradeció “la 

participación de los stands munici-
pales de Tránsito, Talleres Cultura-
les y de Artes Manuales del Centro 
Cultural ‘Leandro N. Alem’, como así 
también a los talleres barriales”.   

Finalmente, indicó que hubo 
música y artes plásticas en vivo, para 
que los vecinos y vecinas puedan 
pasar un momento realmente ame-
no en el espacio cultural.    

A mitad de la jornada, luego de 
hablar de la historia argentina de la 
mano de la historia de las mujeres, 
como consiguieron el voto, trabajo, 
el cual no era en igualdad de con-
diciones, representar al pueblo en 
el Congreso; entre otros aspectos 
de la historia. Barrancos sostuvo 
que “gracias al feminismo nacido 
en los ‘80 en adelante, la lucha fun-
damental fue contra las violencias, 
de modo que en las primeras leyes 
hay un cambio notable, cambio de 
agenda. En los feminismos de los 
años ’60 y ’70 habíamos ganado 
derechos políticos”. Sin embargo, 
“persistía el principio patriarcal, in-
cluso hasta el día de hoy, que esta-
blece que las mujeres siguen siendo 
patrimonio de los varones”.

Asimismo, destacó la ley Micae-
la, la cual se estableció por la muer-
te brutal de Micaela García: “Sus 
padres transformaron aquel senti-
miento de odio en una capacidad 
regeneradora para la propia socie-
dad”. También añadió que “el cón-
cavo de la desigualdad se alimenta 
con las fórmulas patriarcales y el 
resto de las desigualdades; hay una 
clave fundamental que tiene inter-
pretación absolutamente acerca de 
lo que debe ser el Estado argentino, 
el cual comenzó con la creación del 
ministerio de la Mujer, Géneros y 
Diversidad”.

“La agenda de género es enor-
me; hay por lo menos 3 sujetos si-
tuacionales que atienden las mu-
jeres y que haya cuerpo femenino 
para seguir empeñadas en esta 
cuestión: Niñez, personas mayores, 
quienes sufren discapacidad. Hay 
un conjunto de propuestas acer-
ca de cómo resolver los problemas 
fundamentales”.

Barrancos afirmó que “en lo in-
mediato es abrir el mercado laboral 

para la participación de más muje-
res y personas que están dentro de 
los estatutos de la diáspora sexo-ge-
nérica”.

Cómo uno de los últimos ejes 
que analizó la socióloga fue que “el 
empeño para finiquitar con la bru-
talidad de la violencia contra las 
mujeres significa el empeño funda-
mental del Estado; adiestramiento 
de la Ley Micaela –no basta-; pro-
tocolos –no basta-; hay que instruir 
fuertemente a la comunidad –no 
basta-; hay que modificar la maya 
curricular educativa, si no se modi-
fica seguirá persistiendo la fórmula 
violenta de géneros porque sigue la 
distinción de sujetos femeninos y 
sujetos masculinos; trabajos esco-
lares de niños y trabajos de niñas; 
deportes de niños y de niñas”; ma-
nifestó.

“Desde dónde se puede seguir 
sosteniendo que haya una instruc-
ción en la escuela que de significa-
do particular a las tareas típicas de 
las mujeres como de los varones. 
Eso es abonar la violencia. Hay que 
re-instruir a las docentes, si conse-
guimos que las compañeras docen-
tes se adentren en el significado de 
sus mayores posiciones de riesgos a 
la violencia tendríamos una revolu-
ción extraordinaria”; expresó firme-
mente la historiadora.

Hizo hincapié en el sector ju-
dicial: “Debemos adentrar a todos 
los agentes de la justicia para que 
lleven a cabo con eficacia aquellas 
situaciones que son judicializadas, 
hay algunos estrados en los que se 
acumulan más de 1000 expedien-
tes”. Sin embargo, “debe saberse 
que la denuncia que efectúa una 
mujer debe tener tratamiento rápi-
do, porque ello significa el aumento 
de la violencia y del riesgo”; indicó 
Dora Barranco.
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TRANSPLANTARÁN ÁRBOLES Y 
ARBUSTOS DE  LUGARES EN LOS 
QUE SE VAYAN A REALIZAR OBRAS

USHUAIA. Las secretarías de Me-
dio Ambiente y de Hábitat y Orde-
namiento Territorial de la Municipa-
lidad trabajarán en forma conjunta 
para minimizar el impacto ambiental 
de las obras privadas que se vayan a 
ejecutar, mediante el retiro de espe-
cies vegetales para su posterior re-
plantado. 

Funcionarios de ambas áreas del 
Municipio acordaron que en los luga-
res en los que se autoricen obras, pre-
vio al inicio de las mismas, el personal 
de Parques y Jardines realizará el res-
cate de plantas autóctonas, árboles y 
manto vegetal, para su posterior reu-
bicación en otro sector de la ciudad. 

Como antecedente se puede men-

MUNICIPALES

cionar el rescate y posterior replanta-
do de árboles y arbustos que fueron 
removidos durante los trabajos de 
apertura de calles de la urbanización 
General San Martín.    

“El objetivo es remediar el im-
pacto que puedan generar las distin-
tas obras que se pongan en marcha, 
por lo que acordamos que en forma 
previa podamos intervenir para el 
trasplantado en otros sectores de la 
ciudad, colaborando además con el 
embellecimiento de Ushuaia”, afir-
mó Esteban Vercen, subsecretario de 
Medio Ambiente, tras reunirse con 
la Subsecretaria de Desarrollo Terri-
torial, Irupé Petrina, para acordar las 
acciones conjuntas.

EDUCACIÓN

“LA UNIVERSIDAD FUEGUINA FUE LA MÁS 
CASTIGADA POR EL GOBIERNO NACIONAL”

Por Silvana Minué.

USHUAIA. El próximo 4 mayo, dos 
modelos de Universidad se ponen en 
juego. Esa fecha, la Asamblea univer-
sitaria elige Rector y Vicerrector. Mien-
tras que la elección de Consejeros de 
Instituto y Consejeros Superiores, será 
el 6 de abril. Directores se hará el 15 
de abril. Tras el extenso calendario, las 
nuevas autoridades entrarán en ejer-
cicio el 11 de mayo, respetando así la 
autonomía institucional que se vio en-
torpecido con la intervención judicial 
durante diciembre del 2019.

Tras este panorama, el actual rec-
tor Juan José Castelluci defendió con 
uñas y dientes su gestión. En este 
sentido reconoció que sí durante los 
4 años anteriores en el marco de la ex 
Presidencia de la Nación de Mauricio 
Macri estuvieron en una situación crí-
tica; actualmente se avecina un nuevo 
viento favorable con Alberto Fernán-
dez y Cristina Fernández de Kirchner. 
«La universidad fueguina fue la más 
castigada por el Gobierno Nacional, 
aun así pudimos crecer en número 
de estudiantes, profesores, carreras, 
vinculación con el territorio y en me-
joras edilicias. Entonces si hicimos 
cosas, ahora no me quiero imaginar lo 
que será con un gobierno afín. Desde 
el Gobierno Nacional ahora me dicen 
nos acordamos de vos cuando estu-
vieron en las malas, ahora se sienten 
agradecidos con nosotros por aguan-
tar, comprometiendo su apoyo», dijo 
Castelucci.

El rector recibió a Tiempo Fuegui-
no en su despacho haciendo un es-
pacio entre viajes a Buenos Aires para 
reunirse con funcionarios de alto ran-
go nacional y la agenda electoral que 

lo tiene al trote. «Yo estoy abierto a las 
preguntas», dijo y luego de enumerar 
los logros llevados adelante, agregó 
que «esto será un crecimiento expo-
nencial, si soy reelecto, obviamente».

Apuntó a «una universidad volca-
da al territorio, afianzando el desarro-
llo local. Tenemos en claro en que la 
Universidad debe hacer ciencia y hay 
que potenciarla haciéndola aplicada. 
Debemos mejorar la calidad de vida 
de las personas, apuntar al desprote-
gido, no a una universidad cerrada, 
cientificista o academista, para la in-
vestigación pura está el CADIC-CONI-
CET. Desde este lugar debemos hacer 
extensión, desarrollo, vinculación con 
la comunidad».

Castelucci que de joven estudiante 
supo vivir en carne propia los horrores 
de la dictadura cívica militar, luego la 
persecución y el exilio en el sur, sabe 
que está en deuda con la Democracia. 
«En cuanto a los Derechos Humanos 
fuimos respetuosos, otorgamos a el 
título de Doctorado «Honoris Causa» 
a la Sra. Lidia Estela Mercedes Miy 
Uranga, Taty Almeida, integrante de 
Madres de Plaza de Mayo Línea Fun-
dadora», recordó. Una distinción se 
dio en el marco de la celebración por 
el 10º Aniversario de la UNTDF. Tam-
bién repudiamos el golpe de estado a 
Bolivia».

En este contexto, la institución sos-
tuvo el eje, donde hay una necesidad 
hay un derecho, ejemplo de esto fue 
«la apertura de la residencia universi-
taria. Tuvimos que refuncionalizar au-
las y hasta tuvimos que

dar clases en mi oficina, pero había 
chicos y chicas vulnerable, de calle, 
pero con urgencia de estudiar, y pudi-
mos solucionarlo. Hubo votos en con-

A pocos meses de realizarse las elecciones universitarias, el rector de la UNTDF, ing. Juan José Castelucci fue frontal al defender su gestión.

tra, hay mucha gente que siempre está 
en contra de ampliar derechos, pero 
con esfuerzo logramos llevar a cabo 
este proyecto tan importante».

El ingeniero se defendió de las crí-
ticas, aseverando que «no dejamos a 
nadie afuera, llamamos a concurso 
docente y no docente, siempre sostu-
vimos que el trabajo hay defenderlo, 
capacitamos a aquellas personas que 
no reunía las condiciones, pero siem-
pre con los trabajadores adentro, no se 
echó ni se persiguió a nadie, como se 
hizo en algunos de los institutos».
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COMENZÓ LA SEGUNDA ETAPA DEL ESTUDIO DE 
CARACTERIZACIÓN DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS

USHUAIA. En el marco del Pro-
yecto de estudio de los Residuos Só-
lidos Urbanos que llevan adelante 
en forma conjunta la Municipalidad 
de Ushuaia, el Centro Austral de In-
vestigaciones Científicas (CADIC), la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego y la empresa Agrotécnica Fue-
guina, comenzó la segunda etapa 
del estudio de caracterización de los 
residuos sólidos urbanos que des-
echan los vecinos de la ciudad. 

El objetivo final del estudio es la 
elaboración de un diagnóstico que 
vincule a la sociedad de Ushuaia con 

los residuos domiciliarios, y permita 
la formulación de políticas públicas 
más certeras sobre los mismos.

El subsecretario de Medio Am-
biente de la Municipalidad, Esteban 
Vercen, explicó que “se evalúa el im-
pacto de los residuos sólidos urba-
nos sobre los espacios verdes” y para 
ellos “se arman cuadrículas, se junta 
el residuo que hay en cada sector, se 
los pesa por categoría,” y esa infor-
mación “se va a volcar en el estudio 
final”.  El funcionario remarcó que 
“el conocimiento de las caracterís-
ticas de los residuos de nuestra ciu-

El objetivo final del estudio es la elaboración de un diagnóstico que vincule a la sociedad de Ushuaia con los residuos domiciliarios, y permita la 
formulación de políticas públicas más certeras sobre los mismos.

dad nos va a brindar un gran aporte 
al trabajo que estamos llevando ade-
lante desde el Municipio, relaciona-
do a un nuevo proyecto sobre la ges-
tión de residuos”.

Finalmente, Vercen remarcó que 
además de las políticas relaciona-

das a la gestión de los residuos es 
necesario “un compromiso de la so-
ciedad” en cuanto a “descartar sus 
desechos en la forma correcta para 
evitar el impacto en el medio am-
biente y en la salud de los vecinos y 
vecinas”.

LAS MUNICIPALIDADES DE USHUAIA Y 
TOLHUIN DESTACARON LA IMPORTANCIA 
DEL PRIMER ENCUENTRO DE MURALISTAS

En el marco del Primer Encuentro 
de Muralistas en Tierra del Fuego, la 
Secretaria de Educación y Cultura de 
la Municipalidad de Ushuaia, Ange-
lina Carrasco se reunió con la Secre-
taria de Gobierno de Tolhuin, Nancy 
Jodurcha y la Directora de Cultura, 
Soledad Gorostegui para compartir 
un balance de las jornadas de trabajo.

El encuentro que tuvo lugar desde 
el 21 al 25 de febrero en Tolhuin, “fue 
un verdadero éxito” opinó Carrasco, 
teniendo en cuenta que “los artistas 
de Río Grande, Tolhuin y Ushuaia 
tuvieron que investigar y analizar el 
mensaje que querían dejar en luga-
res estratégicos, sobre la cultura Se-
lk´nam”.

Allí, los artistas intervinieron mu-
ros en la cabecera del Lago Fagnano, 
en la planta potabilizadora de agua 
sobre calle Gendarmería Nacional, en 
el Banco de Tierra del Fuego sobre ca-
lle Kooshten y en la Secretaría de Pro-
ducción y Turismo.

Jordurcha observó que “en esta 

oportunidad participaron 12 artistas y 
nos llena de orgullo la calidad del tra-
bajo, como así también la energía y el 
compromiso que tuvieron para lograr 
transmitir algo tan significativo como 
la cultura del pueblo Selk´nam”.

Gorostegui, por su parte opinó 
que el “objetivo de este encuentro 
consistió en fomentar la cultura ori-
ginaria a través de los espacios pú-
blicos. La idea es que sea disfrutada y 
aprovechada por turistas de distintos 
lugares del mundo, pero por sobre 
todo a quiénes está dirigida es para 
los fueguinos, ya que tenemos veci-
nos y vecinas de Ushuaia y Río Gran-
de que recorren nuestras calles en for-
ma permanente”.

Carrasco destacó el trabajo de “los 
artistas, como así también del per-
sonal de ambas municipalidades, ya 
que fue un excelente trabajo manco-
munado y sin dudas, ésta es la vía del 
trabajo integral que debemos conti-
nuar realizando entre las ciudades de 
Tierra del Fuego”.

USHUAIA

CAPACITAN AL PERSONAL 
DE CENTROS COMUNITARIOS

MUNICIPALES

USHUAIA. La Municipalidad puso 
en marcha una nueva capacitación 
sobre promoción de derechos y abor-
daje de conflictos a través del Centro 
de Acción Legal Comunitaria (CALC), 
esta vez destinada al personal de los 
centros comunitarios de la ciudad.

La coordinadora del CALC y en-
cargada de la capacitación, Natalia 
Messineo, sostuvo que “es decisión 
del intendente Walter Vuoto que el 
trabajo territorial y comunitario que 
lleva a cabo el personal municipal sea 
realizado desde una perspectiva de 
derechos humanos, que implique un 
conocimiento de las responsabilida-
des y funciones del Estado municipal 
en el respeto y garantía de los dere-
chos, así como un conocimiento de 
lo establecido en nuestra Carta Orgá-
nica Municipal y esto es lo que busca 
fortalecer en estas capacitaciones”.

En la primera jornada estuvieron 
presentes el subsecretario de Políticas 
Sociales del Municipio, Sergio Niz, y 
la directora de Barrios y Centros Co-
munitarios, Liliana Heredia. En total 
serán cinco encuentros en los que se 
profundizarán los contenidos sobre 
derechos humanos y Carta Orgánica 
Municipal, y abordaje colaborativo 
de conflictos. Los trabajadores de los 
centros comunitarios están en per-

manente contacto con los vecinos y 
las vecinas de la ciudad que partici-
pan en las actividades y talleres que 
se realizan en esos espacios.

En el desarrollo de su trabajo 
reciben y ofrecen una primera es-
cucha de las distintas demandas y 
necesidades que puedan plantear 
los vecinos y las vecinas, por lo que 
la capacitación busca brindar he-
rramientas que les permitan a los 
agentes municipales encausar di-
chas demandas a las áreas corres-
pondientes, a fin de que se pueda 
encontrar respuesta a las necesida-
des de la comunidad y buscar la re-
solución de los conflictos que pue-
dan plantearse.

Messineo consideró que “es fun-
damental que el personal del área se 
encuentre instrumentado para po-
der comprender qué es un conflicto, 
cuáles son los procesos que condi-
cionan la aparición de los mismos, y 
puedan apropiarse de herramientas 
y técnicas comunicacionales” que 
les permitan “desarrollar una pri-
mera intervención en la conflictiva 
que pueda presentarse fomentando 
el diálogo y la comprensión entre las 
personas involucradas, de manera 
tal de poder contener y evitar las po-
sibles escaladas de los conflictos”.
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DEPORTES

EMPATE Y DESPEDIDA PARA AATEDYC EN EL REGIONAL 

Por Esteban Parovel.

USHUAIA. Un domingo espléndi-
do a puro sol acompañó de la mejor 
forma posible a la despedida de AA-
TEDyC del Torneo Federal Amateur 
2020; en el marco del cruce des-
plegado por la programación de la 
quinta fecha del certamen de ascen-
so. Sin embargo, en esta visita del 
Boxing Club de Río Gallegos al sin-
tético del Hugo Lumbreras, el único 
ausente fue el gol; y todo terminó en 
un magro 0-0.

El primer tiempo tuvo poco brillo 
por ambos lados. El local tuvo las 
mejores opciones contabilizadas. 
Un remate de Bossi, bien controlado 
por el arquero suplente (ayer titular) 
del  Boxing, Nicolás Soto, que se es-
tiró en plena área chica y se quedó 
con el balón abajo habiendo atorado 
con rapidez al defensor que había 
ganado el fondo de la cancha y es-
taba presto a definir; y luego y una 
media vuelta de Bossi, que se fue por 
encima del travesaño cuando se ex-
piraba la etapa.

Por su parte, la visita, que alistó 
mayormente jugadores que son al-
ternativos para el entrenador Car-
los Padín; estuvo condicionada por 
la expulsión temprana del central 
defensor central Matías Cabrera, se 
limitó a los pelotazos y, pese a su in-
tento de sorprender a la última línea 
de AATEDyC, sólo pudo con un par 
de pelotas cruzadas generar un poco 
de peligro al arco del “Loco” Romero; 
una que fue cabeceada por el central 
Facundo Gonzalez y un intento del 
movedizo e incisivo delantero Agus-
tín Ressia, que se fue desviado.

En el complemento, y con el co-
rrer de los minutos, y los ingresos de 
Ponce y Arbello, el Boxing Club se 
fue animando más. Pero previamen-
te, empezó a soltar los hombres por 
afuera: Ochoa, que luego se tiró más 
al centro, y Villar; los desbordes de 
Tourvile, que lo mandaban a correr 
preferentemente por banda diestra, 
aunque también, a veces, aparecía 
suelto por izquierda para potenciar 
a Ressia que se fajó con todos los de-
fensores de AATEDyC.

El elenco de AATEDyC se despidió del Torneo Regional Federal Amateur con un empate en el marco de la quinta fecha de la Zona 5 de la Patagonia. El 
Boxing Club, con este punto, quedó solo en la punta.

Nítidas de gol, solamente, dos para 
los galleguenses. Un tiro libre de Ochoa, 
a centímetros del área -fue muy fina la 
falta, y en el golpe de vista hay que dar-
le la razón al árbitro que la cobró afue-
ra-, que culminó yaciendo fuera de la 
cancha; y un anticipo de Ponce al pri-
mer palo, que no tuvo destino de arco. 
A ello, hay que añadirle un claro penal 
a comienzos de la etapa, donde hubo 
combinación por el sector izquierdo, 
llegó el desborde de Haro que mandó 
el centro al medio del área, y entre Mo-
rrone (con la mano abajo) y el “Loco” 
Romero, contuvieron el remate para el 
reclamo de todo el visitante.

Sin embargo, la más peligrosa fue 
para AATEDyC, tras un envío del lateral 
derecho Manzo, buscando un centro a 
Maximiliano Bossi, se terminó cerran-
do el balón e impactando en el travesa-
ño del arco custodiado por Soto. 

Ambos terminaron con 10 hombres, 
porque sobre el final Borja vio la tarje-
ta roja luego de una reacción ante una 
infracción en su contra; le propinó una 
vehemente patada a su rival, que con-
cluyó en la salida del mediocampista 
de AATEDyC del campo de juego. 

Poca lucidez y eficacia en un parti-
do que se tornó un pelotazo tras otro, 

y que, con justicia, finalizó en un 
opaco y apático 0-0. Solamente sir-
ve para las estadísticas: AATEDyC 
cosechó su primera unidad en el 
torneo; y el Boxing Club, con este 
punto sumado en Ushuaia, cuen-
ta con 7 y es el líder absoluto de la 
Zona 5 de la Patagonia, uno más 

que Camioneros, que será su adver-
sario de turno, en condición de hués-
ped. Todo definido en la zona, sólo 
resta saber cómo terminan estos dos 
de cara a la segunda fase, que reuni-
rá a los 12 mejores conjuntos de toda 
la región patagónica. Fotos: Cristian 
González.
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NACIONALES

BUENOS AIRES. El presidente 
Alberto Fernández anticipó ayer 
que enviará dos proyectos de ley 
al Congreso, uno para legalizar 
el aborto -y se convirtió así en el 
primer mandatario en tomar esa 
decisión- y otro para instaurar el 
Plan de los 1000 Días para el cui-
dado de embarazadas, niñas y ni-
ños, y anunció el lanzamiento de 
“un contundente programa” de 
educación sexual integral y pre-
vención del embarazo no deseado.

El presidente Alberto Fernández 
anticipó este domingo que enviará 
dos proyectos de ley al Congreso, 
uno para legalizar el aborto -y se 
convirtió así en el primer manda-
tario en tomar esa decisión- y otro 
para instaurar el Plan de los 1000 
Días para el cuidado de embara-
zadas, niñas y niños, y anunció el 
lanzamiento de “un contundente 
programa” de educación sexual in-
tegral y prevención del embarazo 
no deseado.

Así lo hizo en el marco del dis-
curso que pronunció ante la Asam-
blea Legislativa para dejar inaugu-
rado un nuevo período de sesiones 
ordinarias del Congreso Nacional, 
que fue recibido con “esperanza” 
por considerarlos una propuesta 
“integral”, por parte de funciona-
rios, funcionarias, legisladores, 
legisladoras e integrantes de or-
ganizaciones de la sociedad civil 
que históricamente promueven 
esta iniciativa como parte de las 
reivindicaciones del movimiento 
feminista.

El aborto “sucede, es un hecho”, 
la legislación vigente “no es efec-
tiva” y “es ineficaz” en la preven-
ción, además del “riesgo para la 
salud y la vida” de las mujeres, y 
el respeto a las decisiones indivi-
duales sobre los cuerpos, fueron 
algunos de los conceptos más rele-
vantes del mandatario en el tramo 
de su discurso en el que anunció 
que, en diez días, enviará desde el 
Poder Ejecutivo un proyecto de ley 
para legalizar la interrupción vo-
luntaria del embarazo.

“El aborto sucede. Es un hecho. Y 
es solo esa hipocresía que a veces 
nos atrapa, la que nos hace caer 
en un debate como este”, dijo Fer-
nández.

Añadió que “un Estado presente 
debe proteger a los ciudadanos en 
general y, obviamente, a las muje-
res en particular”, y postuló que, 
“en el siglo XXI, toda sociedad ne-
cesita respetar la decisión indivi-
dual de sus miembros a disponer 
libremente de sus cuerpos”.

“Por eso, dentro de los próximos 
diez días, presentaré un proyecto 
de ley de interrupción voluntaria 
del embarazo que legalice el abor-
to en el tiempo inicial del embara-
zo y permita a las mujeres acceder 
al sistema de salud cuando toman 

LAS PRECISIONES DE LA OMS FRENTE A 
LOS RUMORES SOBRE EL CORONAVIRUS

la decisión de abortar”, anticipó 
el Presidente.

Al respecto, Marta Alanis, de 
Católicas por el Derechos a De-
cidir e integrante de la Campaña 
Nacional por el Derecho al Abor-
to Legal, Seguro y Gratuito, dijo a 
Télam que, “si bien no todas esta-
remos de acuerdo con lo expresa-
do por el Presidente en relación al 
proyecto del Ejecutivo Nacional 
sobre aborto, no deja de ser un 
momento histórico y esperanza-
dor para las que venimos de lar-
gos años de lucha por acceder al 
derecho”.

En tanto, Celeste Mac Dougall, 
integrante también de la Campa-
ña, señaló a esta agencia que “la 
presentación del proyecto estuvo 
acorde con algunos de los puntos 
centrales que nosotras plantea-
mos en relación a las decisiones 
libres y autónomas de las mujeres 
y personas con capacidad de ges-
tar, más allá de ser una cuestión 
de salud pública y una deuda de 
la democracia”.

“Todavía no conocemos la letra 
del proyecto. Nosotras pretende-
mos que se debata y sancione el 
nuestro, porque consideramos 
que es el que garantiza los dere-
chos humanos de todes, la gra-
tuidad, la ESI (educación sexual 
integral); que contempla a las 
adolescentes, a cualquier persona 
independientemente de su nacio-
nalidad, a las personas con disca-
pacidad, y la interrupción hasta 
las 14 semanas en cualquier caso 
y a partir de ahí con causales, y 
que no contempla la objeción de 
conciencia”, aseveró.

Por su parte Fernando Iudica, 
director médico del Hospital Uni-
versitario Austral, manifestó a Té-
lam que la legalización del aborto 
“no es una solución. Es una mala 
política pública ante la preven-
ción de embarazos no buscados, 
ante una madre vulnerable y ante 
una vida por nacer que merecen 
respeto y cuidado”.

Y desde la Conferencia Episco-
pal Argentina (CEA) no hicieron 
comentarios respecto a la deci-
sión del Presidente y sólo deja-
ron trascender que se encuentran 
“enfocados” en la preparación de 
la misa convocada para el próxi-
mo domingo 8 en la basílica de 
Luján, donde la iglesia se pronun-
ciará sobre la “defensa de la vida”.

Fernández anunció también 
que “simultáneamente, desde el 
Poder Ejecutivo Nacional, lanza-
remos un contundente programa 
de educación sexual integral y 
prevención del embarazo no de-
seado” con el propósito de “llegar 
a las mujeres de nuestro país en 
situación de vulnerabilidad social 
en la etapa que más necesitan la 

Télam que se trata de un “plan in-
tegral con tres componentes cen-
trales -nutrición, salud y fortale-
cimiento de la capacidades de las 
familias-, que se llevará adelante 
mediante un trabajo interminis-
terial que se realizará en modo 
coordinado”.

Luego indicó que “es en esos 
primeros días en que los niños 
y niñas atraviesan un momento 
fundamental para sus vidas. Allí, 
de alguna manera, se define bue-
na parte de las fortalezas y debili-
dades que los y las acompañarán 
en su crecimiento y desarrollo”.

presencia del Estado: durante el 
embarazo, nacimiento, puerperio 
y primeros años de crianza”.

Junto a la ley que buscará lega-
lizar el aborto, el Presidente an-
ticipó que enviará al Congreso 
un proyecto de ley que instaure 
el Plan de los 1000 días “para ga-
rantizar la atención y el cuidado 
integral de la vida y de la salud de 
la mujer embarazada y de sus hi-
jos o hijas en los primeros años de 
vida”.

Sobre esta propuesta, el mi-
nistro de Desarrollo Social de la 
Nación, Daniel Arroyo, explicó a 
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Relájese, ya que todo se agilizará 
gracias a las buenas energías de los as-
tros y esto le aportará un significativo 
alivio a todas las preocupaciones que 
tiene.

Jornada óptima para realizar tareas 
en grupo. Su experiencia e inteligencia 
se destacarán en su entorno y podrá 
demostrar todo su potencial creativo.

Sepa que desarrollará en su interior 
la fortaleza necesaria para revertir esa 
situación que lo ha mantenido parali-
zado y sufriendo los días pasados.

CONGRESO

LA OPOSICIÓN CRITICÓ LA FALTA DE ANUNCIOS 
ECONÓMICOS, PERO RESCATÓ EL “TONO CONCILIADOR”

BUENOS AIRES. Ex ministros del 
gobierno de Mauricio Macri y legisla-
dores de Juntos por el Cambio expre-
saron sus puntos de vista sobre el dis-
curso del Presidente en la asamblea 
legislativa.

Ex ministros del gobierno de Mauri-
cio Macri y legisladores de Juntos por 
el Cambio cuestionaron lo que seña-
laron como una falta de anuncios en 
materia económica en el discurso del 
presidente Alberto Fernández ante la 
Asamblea Legislativa y pusieron re-
paros sobre el proyecto de reforma 
judicial aunque destacaron el “tono 
conciliador” del jefe del Estado.

El anuncio sobre el envío del pro-
yecto de ley para legalizar la inte-
rrupción voluntaria del embarazo, 
una iniciativa que divide las aguas en 
el seno del principal espacio oposi-
tor, fue recibido, en cambio, con be-
neplácito por algunos miembros de 
Cambiemos que apoyan la medida y 
recibió rechazos de parte senadores 
antiabortistas que ya adelantaron su 
voto en contra.

El jefe de los senadores de Cam-
biemos, Luis Naidenoff, expresó que, 
“más allá de las intenciones y el tono 
conciliador” de los anuncios “ha esta-
do ausente la hoja de ruta en materia 
económica” y criticó que no se hayan 
formulado adelantos sobre el Presu-
puesto.

Naidenoff también consideró que 
el Presidente “mintió” cuando mani-
festó que pondría “el foco sobre los 
olvidados” del sistema al considerar 
que “la primera medida fue el ajuste 

Deje de hacer cosas que no quie-
re. Sepa que las amistades verdade-
ras no deben obligarlo a que haga 
algo si no está de acuerdo. Tome sus 
propias iniciativas.

Frente a cualquier situación ne-
gativa que se le presente, tendrá que 
tomar mucho coraje y afrontar su 
vida con tranquilidad. No le servirá 
de nada si se impacienta.

Cuando determine los objetivos, 
siempre deberá de ante mano fijar lo 
que realmente quiere en su vida y de-
searlo con todas sus fuerzas. Céntrese 
y avance.

Intente sincerarse con usted mis-
mo. Debería aprender a como recono-
cer sus comportamientos erróneos y 
buscarle la solución a cada una de las 
situación.

Relájese, ya que adquirirá mayor 
confianza en usted mismo. Gracias 
a esto, podrá cumplir con todas las 
obligaciones pendientes que por mie-
do no lo hacía.

Tenga en cuenta que antes de ha-
cer algo, debe reflexionar y analizar 
tranquilamente la situación. No per-
mita que sus miedos lo invadan y no lo 
dejen pensar.

Gracias a su actitud emprendedora 
habitual, podrá conquistar nuevas opor-
tunidades y dejar atrás esa etapa poco 
satisfactoria que vivió en su vida.

Permítase dejarse llevar por ese 
sentimiento tan intenso que lo cautiva 
hace tiempo. Su espiritualidad alcan-
zará su máxima expresión y podrá ma-
nifestarla en su entorno.

Intente evitar que las preocupa-
ciones laborales le absorban todo su 
tiempo libre, de lo contrario, surgirán 
problemas familiares y no tendrá nada 
para justificarlo.

contra los jubilados”, y calificó como 
“falacia” los dichos sobre la lucha 
contra el narcotráfico durante el go-
bierno anterior.

El presidente de la UCR y diputa-
do, Alfredo Cornejo, cuestionó que el 
mandatario haya señalado que “las 
calamidades de la Argentina nacie-
ron en los cuatro años de gobierno de 
Mauricio Macri” y, tras subrayar que 
el país “no crece desde 2010”, aseguró 
que “la falta de sinceridad en ese as-
pecto dificulta la búsqueda de solu-
ciones”.

El jefe de los diputados de Juntos 
por el Cambio, Mario Negri, coincidió 
al señalar que se trató de un mensaje 
“de tono conciliador”, elogió la anun-
ciada reforma judicial pero se quejó 
-al igual que su par del Senado- sobre 
los escasos adelantos sobre el plan 
económico y el Presupuesto para este 
año.

“Me parece bien -planteó Negri- lo 
de los jueces amigos -eso yo lo aplau-
dí- porque desde el 83 la mayoría en 
el Senado la han tenido ellos, y han 
nombrado a los jueces, pero nunca 
hizo referencia a que los jueces deben 
investigar los hechos de corrupción, 
sin importar el color político”.

La presidenta del PRO y ex minis-
tra de Seguridad del macrismo, Patri-
cia Bullrich, dijo que se trató de “un 
discurso ahistórico” ya que “quiso re-
ducir la historia argentina a nuestra 
gestión sin hacerse cargo de nada de 
lo que han sido 12 años de kirchneris-
mo”, y cuestionó “los números dados 
sobre el narcotráfico y seguridad”.

En tanto, la senadora Laura Rodrí-
guez Machado, también del PRO, se 
mostró cauta a la hora de evaluar el 
mensaje al considerar que “tocó temas 
que son de claro interés social” pero 
que por el momento “son sólo títulos” 
y que habrá “que ver qué contenido 
tendrán”.

“Vamos a ver cuál es la reforma ju-
dicial que proponen y si se hace con 
el fin de mejorarla o amordazarla”, ad-
virtió.

El senador de Cambiemos y rura-
lista Alfredo De Angeli cuestionó el 
anuncio sobre el envío de una nueva 
ley del aborto, adelantó que volverá a 
votar en contra y consideró que “cuan-
do una mujer aborta no decide sobre 
su propio cuerpo sino que lo hace so-
bre un niño por nacer en total inde-
fensión”. Su par, Silvia Elías de Pérez, 
también puso el foco sobre el anuncio 

de aborto y recalcó que “mientras el 
Presidente propone el aborto” son 
“muchísimos los argentinos” que le 
dicen “sí a la vida” y advirtió que “no 
se puede justificar el asesinato”.

El diputado bonaerense Daniel Li-
povetzky, uno de los principales im-
pulsores de la legalización del abor-
to desde la oposición, calificó como 
“histórico” que el presidente Fernán-
dez anuncie el envío al Congreso de 
un proyecto de ley para legalizar la 
interrupción del embarazo y observó 
que “esto era impensado hace unos 
años”. Desde la izquierda, la diputada 
Romina Del Plá reprobó que Fernán-
dez haya “reivindicado toda la política 
que viene llevando adelante de subor-
dinar el destino del país a los dictados 
del capital financiero internacional” y 
cuestionó la falta de detalles sobre el 
proyecto de Presupuesto.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
6ºc

Mínima 
6ºc

Mínima 
6ºc

Mínima 
5º c

Máxima 
17ºc

Máxima 
15ºc

Máxima 
17ºc

Máxima 
14ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$59,66

Venta
$62,08

Venta
$0,0755

clima

MORENO
Luisa Rosso 412
Tel. 421092

Compra
$0,0705

LA OPOSICIÓN CRITICÓ LA FALTA DE ANUNCIOS 
ECONÓMICOS, PERO RESCATÓ EL “TONO CONCILIADOR”

ANDINA SUR
San Martín 

Tel: 423431
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